



En sesión solemne, la Cámara de Diputados recibió al presidente de la Cámara de Representantes del Reino de Marruecos

Boletín No. 0937

- Legisladoras y legisladores de Morena, PAN, PVEM, PT y PRI formulan comentarios sobre las relaciones bilaterales
- Ambas naciones tienen preocupaciones similares en temas de cambio climático y migración: diputado [Gutiérrez Luna](#)

La Cámara de Diputados celebró una sesión solemne para recibir al presidente de la Cámara de Representantes del Reino de Marruecos, Rachid Talbi El Alami, donde legisladoras y legisladores de Morena, PAN, PVEM, PT y PRI hicieron referencia a las relaciones diplomáticas entre ambas naciones.

Se escuchará con respeto a representantes de otras naciones

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, [Sergio Gutiérrez Luna](#) (Morena), afirmó que, ante la visita de delegaciones extranjeras y representantes parlamentarios de otras partes del mundo, esta Cámara siempre los escuchará con respeto, los atenderá y también se respetará la pluralidad de opiniones.

Refirió que México y Marruecos abrieron embajadas residentes en 1990, pero ya habían establecido relaciones diplomáticas desde el 31 de octubre de 1962. Ambas naciones tienen preocupaciones similares en temas tan importantes como cambio climático y migración.

Marruecos, al igual que México --dijo-- es punto de origen, tránsito, destino y retorno de migrantes. Justo la política migratoria es un ámbito natural para la colaboración entre los países; por ello, ambas naciones fueron impulsoras del pacto mundial para una migración segura, ordenada y regular en diciembre de 2018.



Destacó que se han creado mecanismos de diálogo político como la comisión binacional y el mecanismo de consultas en materia de interés, además de realizar visitas y encuentros de representantes gubernamentales de ambos países en eventos y foros multilaterales que favorecen al diálogo y contribuyen a una mayor comprensión mutua que alientan la convergencia de posiciones y apoyos recíprocos.

También, se han abordado conjuntamente temas de seguridad, energía, economía, tecnología, agricultura, agua y turismo para intercambiar experiencias y consolidar la relación México-Marruecos, precisó.

Gutiérrez Luna recordó que México, en apego a la Doctrina Estrada, cuya esencia está plasmada en la fracción X del artículo 89 de la Constitución Política, “mantiene una relación respetuosa con las naciones del mundo y en la conducción de su política interior”.

La Cámara de Diputados, añadió, mantiene una importante actividad de diplomacia parlamentaria con diversos parlamentos a través de foros internacionales y regionales, reuniones interparlamentarias de carácter bilateral y el trabajo que desahogan los grupos de amistad.

Es una amistad forjada sobre una profundidad cultural

Rachid Talbi El Alami, presidente de la Cámara de Representantes del Reino de Marruecos, agradeció la invitación de la Cámara de Diputados e indicó que en democracia se deben escuchar todos los puntos de vista, tanto de las Repúblicas de Sahara Occidental como de Marruecos.

Indicó que el Reino de Marruecos y México tienen coincidencias como las que caracterizan las fronteras: México con su frontera con Estados Unidos y Marruecos con la Unión Europea, lo que los convierte en actores clave en la gestión de migración, y se enorgullecen de adoptar políticas migratorias humanas, solidarias, inclusivas y sensibles al contexto y condiciones de los individuos.

Ambas naciones, dijo, se enfrentan al desafío que representa el cambio climático, el terrorismo, el crimen organizado y la seguridad. “Nuestros dos países comparten valores, principios y elementos culturales que se esmeran en preservar, entre ellos el legado cultural. Se trata de una amistad forjada sobre una profundidad cultural”.

Hizo votos para hacer de los mares un canal de comercio y comunicación, aprovechar todos los factores para afrontar los desafíos comunes, fortalecer la cooperación e impulsar las relaciones políticas, así como continuar trabajando conjuntamente hacia una relación internacional justa, basada en el respeto del derecho internacional y resolución pacífica de los conflictos para consolidar la paz y la seguridad en el mundo.



Comentó que es necesario lograr el desarrollo sostenible de construir una economía verde, defender las causas justas de los pueblos, la seguridad y la paz mundial, así como la soberanía y la integridad territorial de los Estados. El Reino es un país con un amplio desarrollo de tolerancia y cultural para permitir la convivencia pacífica entre árabes y africanos.

Más de 60 años de construir una cordial relación diplomática

La diputada Olga Sánchez Cordero Dávila (Morena) resaltó que entre México y Marruecos se muestran fuertes lazos de unión, tras más de 60 años de construir una cordial relación diplomática, así como compartir el privilegio de ser herederos de culturas milenarias, y un valor histórico de buscar en nuestros entornos la prosperidad de ambas naciones mediante alianzas comerciales.

Celebró que se haya realizado un simbólico encuentro que reitera la unidad de ambas naciones, el respeto mutuo, la importancia de refrendar y consolidar la diplomacia, así como el fortalecimiento del marco jurídico internacional.

Relaciones construidas con respeto, soberanía y cooperación

Por el PAN, el diputado César Augusto Rendón García resaltó que México es un pueblo que sabe de la democracia y dialogar. México y Marruecos han disfrutado de las relaciones diplomáticas por más de 60 años, construidas sobre los principios de respeto mutuo, soberanía y cooperación internacional, y las naciones, aunque separadas por un océano han entendido que el poder es superado solo con el diálogo.

Indicó que la historia diplomática ha sido moldeada por la evolución de la política global; se ha buscado consolidar relaciones que fomenten la cooperación y el entendimiento mutuo. Por ello, reafirmó su disposición de fortalecer los lazos con Marruecos y explorar nuevas vías de colaboración que reflejen los intereses comunes de las sociedades en constante evolución.

Existe una relación bilateral de hace más de 60 años

A su vez, la diputada Blanca Estela Hernández Rodríguez (PVEM) recordó que entre México y Marruecos existe una relación bilateral desde hace más de 60 años y el intercambio comercial entre los países supera los 350 millones de dólares anualmente, cifra que puede incrementarse mucho más en virtud de la posición geográfica de ambas naciones.



Precisó que la amistad no solo se circunscribe a temas económicos o comerciales, sino que se comparten ideales que han defendido en diversos foros internacionales como la no proliferación de armas químicas y nucleares, la lucha contra el cambio climático y la desigualdad, así como que la migración se dé de manera segura y ordenada. Y existen vigentes 17 acuerdos que dan cuenta de las visiones y preocupaciones que se tienen en común.

Acto transgresor de los derechos humanos

Del PT, la diputada Margarita García García, calificó como un “acto transgresor de los derechos humanos la invitación al representante de un reino opresor”. Reiteró su apoyo al pueblo de Saharaui, y rechazó actos genocidas y políticas de represión ejercidas en su contra.

Resaltó que durante más de 50 años no se ha mostrado interés en ninguna de las 74 resoluciones de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), por lo que exigen que se lleven a cabo elecciones libres y democráticas para el respeto del derecho del pueblo Saharaui.

Es una relación institucional, política, comercial y económica

La diputada del PRI, Marcela Guerra Castillo mencionó que la relación que existe entre el Reino de Marruecos y México data de los años sesentas; es una relación institucional, política, comercial, económica, hay una relación de hermandad y sustentada en 17 acuerdos firmados ante la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Esta visita nos ayuda a seguir estrechando lazos legislativos en el marco de la democracia. Entre Marruecos y México coincidimos en los parlamentarios en donde hemos hecho trabajo en conjunto, como foros, así como en la Unión Inter Parlamentaria, en el FOPREL. “México es la puerta de América. Tenemos mucho que aportar. El PRI los saluda y México también”.

Bienvenida a la delegación plural

El diputado Gutiérrez Luna informó que el presidente de la Cámara de Representantes del Reino de Marruecos se hizo acompañar por coordinadores de los grupos parlamentarios de ese congreso de oposición y del gobierno, entre ellos del Partido del Progreso y Socialismo, del Partido Justicia y Desarrollo, del Grupo Parlamentario Autenticidad y Modernidad, y del Grupo Parlamentario Agrupación Nacional de Independientes.

“Esta delegación plural es bienvenida en la Cámara de Diputados, donde se expresan todas las opiniones y se recibe a los países con quien México tiene una relación diplomática”, añadió.



La comisión de cortesía para recibir a integrantes de la Cámara de Representantes del Reino de Marruecos estuvo integrada por las diputadas Martha Olivia García Vidaña (Morena), Olga Sánchez Cordero Dávila (Morena), Annia Sarahí Gómez Cárdenas (PAN), María del Carmen Pinete Vargas (PVEM), Celia Esther Fonseca Galicia (PVEM) y Marcela Guerra Castillo (PRI).

Finalmente, se leyó y aprobó el acta de la sesión solemne; enseguida, se procedió a su clausura.



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/en-sesion-solemne-la-camara-de-diputados-recibio-al-presidente-de-la-camara-de-representantes-del-reino-de-marruecos>